I

ANDALUCIA EN EL HORIZONTE DE UN ESTADO FEDERAL. LA PROFUNDIZACION EN EL AUTOGOBIERNO

Tras quince años de la aprobación de la Constitución Española y pasados doce años de vigencia del Estatuto de Autonomía de Andalucía, manifestamos nuestro claro convencimiento de que las disfunciones que ha presentado el Estado autonómico y la consecución de mayores cotas de autogobierno de los pueblos que conviven en el Estado español y la corrección de las graves desigualdades existentes, ha de venir por la asunción de una opción clara por la federalización del Estado.

Andalucía jugó en los años de la transición política un papel fundamental en la configuración del Estado autonómico. Ahora en este momento debe también jugar un protagonismo principal en el avance hacia una configuración federal del Estado. Ninguna Comunidad Autónoma puede jugar ese papel; ni las llamadas "históricas", porque no les interesa caminar hacia la federalización, sino que prefieren un sistema basado en el reconocimiento de sus privilegios; ni tampoco las Comunidades del artículo 143, pues ninguna de ellas tiene el peso poblacional, territorial o político necesario para ello.

objetivo

Dicho objeto ha de conseguirse mediante el establecimiento de un diseño competencial y su correspondiente organización administrativa más eficaz que supere los actuales esquemas extremadamente complicados y que permiten a los órganos centrales seguir controlando importantes sectores de la actividad administrativa y grandes aparatos burocráticos, lo que provoca además importantes reduplicaciones administrativas.

En este sentido se puede afirmar:

1.- La consecución de un Estado Federal implica el establecimiento de un sistema de ejecución autonómica en el que a las Comunidades Autónomas corresponda, con carácter general, la ejecución administrativa de todos los asuntos -salvo los de titularidad local y que los que por su propia naturaleza, como la defensa, queden reservados a la

Administración Central, y al Estado funciones de legislación, programación y control en materias de su exclusiva competencia.

Pero ello debe ir acompañado de una reforma de la Administración del Estado, con su correspondiente desmantelamiento que ha de ser total a nivel periférico, salvo la figura del Delegado del Gobierno, y parcial a nivel central. De otra manera, tal como ha ocurrido hasta ahora, la consecuencia de cualquier traspaso de competencias será un incremento y reduplicación de aparatos administrativos.

En este campo la política desarrollada por los gobiernos socialistas ha sido la de incrementar el aparato administrativo central de forma permanente, existiendo en la actualidad incluso nuevos Ministerios que no existían al iniciarse el proceso autonómico. En todo ello ha de verse una muestra del enorme peso y capacidad de influencia de la burocracia de la Administración Central que presiona sobre los políticos de los partidos centralistas, con los que existen innumerables interrelaciones de todo tipo, siendo en muchas ocasiones la cúpula política gobernante rehén del entramado burocrático en su conjunto, de un círculo cerrado de intereses comunes empeñado en controlar toda la vida política, administrativa, económica y cultural de España desde Madrid y que percibe cualquier intento de autonomía de los pueblos como una verdadera amenaza.

Debe avanzarse, pues, hacia un sistema de federalismo de ejecución con una cláusula general de atribución de las competencias a las Comunidades Autónomas, quedando en manos de la Administración del Estado -como ocurre por ejemplo en Alemania- las relaciones exteriores, la administración financiera central, defensa y las comunicaciones de interés general. Ahí acaba la Administración Central, dedicándose los Ministerios, no a gestionar servicios, sino a planificar, coordinar y controlar los de competencia central, ejecutados luego por las Comunidades Autónomas.

La consecución de este objetivo, para lograrse de forma definitiva, requiere la reforma de los artículos 148 y 149 de la Constitución. Aunque en una primera fase puede arbitrarse mediante Leyes orgánicas de delegación, al amparo de lo dispuesto en el artículo 150.2 de la Constitución.

2.- Igualmente es necesario avanzar sin ningún temor hacia un sistema verdaderamente cooperativo. El concepto de federalismo cooperativo tiene como uno de sus pilares básicos, el de la participación de las Comunidades Autónomas en la formación de la voluntad estatal. Esta participación es la mejor garantía de la implicación de los entes territoriales en las cuestiones generales, superando exagerados particularismos, así como del mantenimiento del delicado equilibrio que debe existir entre unos y otros.

Por contra en nuestro sistema nos encontramos con una ausencia de relación entre las Comunidades Autónomas y los órganos constitucionales del Estado, una ausencia de las Comunidades Autónomas en el diseño de la política económica y, por último, una ausencia de las mismas en relación a la política europea, factores todos ellos sin los que no puede hablarse cumplidamente de federalismo cooperativo.

A.- Así tenemos que el Estado define permanentemente de forma unilateral los respectivos ámbitos competenciales mediante la promulgación de las bases en materia de competencias legislativas compartidas -que son la mayoría y más importantes- y son órganos centrales los que tienen el monopolio de la elección de los miembros de importantísimas instituciones estatales que inciden grandemente en la vida de las Comunidades (así el Consejo General del Poder Judicial, Tribunal Constitucional, Tribunal de Cuentas, etc). Frente a esta realidad, la única solución es la reforma del Senado para que pase a ser elegido en su integridad por las Comunidades Autónomas y que debe aprobar todas las leyes que afecten a los intereses y competencias de las Comunidades Autónomas y que intervenga además en la elección de los miembros de dichas instituciones estatales.

B.- El segundo problema que tenemos que abordar es que el Estado asume todas las competencias económicas salvo aspectos residuales que corresponden a las Comunidades Autónomas y utiliza su poder de gasto para, de facto, imponer su voluntad. En el actual sistema, las Comunidades Autónomas no pueden tener políticas económicas, lo que en cualquier caso, dada la realidad de las cosas, habría de realizarse dentro del marco referencial de la política general del Estado y de la Comunidad Europea. La única salida posible es la definición de políticas económicas de forma conjunta, de modo que puedan componerse los distintos intereses

en juego, tomando en consideración la opinión de las Comunidades. No está de más recordar que el artículo 131 de la Constitución al regular la planificación económica general impone la participación de las CC.AA, sin embargo el Gobierno Central nunca ha recurrido a esta figura, limitándose a establecer planes en cuya formación, en un claro fraude constitucional, no otorga participación alguna a las Comunidades.

Por ello ha de propugnarse la creación de un Consejo de Política Económica con participación paritaria de las Administración Central y Autonómicas que debe informar preceptivamente todas las medidas, incluso las coyunturales, de política económica. Igualmente, se exige que toda la amplia gama de planificaciones y programaciones sectoriales (planes de viviendas, hidrográficos, etc) han de ser aprobados en todo caso por ley para provocar la intervención del Senado convertido en Cámara territorial que garantice el necesario equilibrio de las inversiones públicas que han de convertirse en elementos de corrección de desigualdades entre unos territorios y otros.

C.- En cuanto a las instituciones europeas, hemos de partir del hecho de que es el Estado el único que asume la representación de España ante dichas instituciones, sin contar con las Comunidades Autónomas, y ello incluso en materias de exclusiva competencia de éstas. Es necesario, pues, arbitrar mecanismos cooperativos eficaces de relación para que la opinión de las CC.AA tenga el peso debido e incluso pueda imponerse cuando proceda por afectar a materias en que las competencias autonómicas tenga una especial incidencia. Aquí también el papel del Senado convertido en una verdadera Cámara de representación territorial resulta insustituible.

3.- Pero junto a la cooperación vertical, es necesario el fortalecimiento de mecanismos de cooperación horizontal entre las CC.AA. Debe desaparecer la desconfianza con que desde la Constitución se contempla esta realidad, exigiendo autorización expresa de las Cortes para los convenios entre Comunidades, así como reconocer la capacidad de las mismas para mantener relaciones de cooperación, en el marco de la política exterior del Estado, con sujetos públicos de otros Estados.

Sólo este reconocimiento y virtualidad de la cooperación en todas sus dimensiones puede hacer posible un sistema funcional, superador

de recelos que integre a todos en una tarea y unos objetivos comunes que evite la aparición de un nuevo centralismo. Sólo así el diseño territorial del Estado será eficaz y permitirá a los pueblos que se integran en el Estado Español vivir en un régimen de libertad, igualdad y progreso.

4.- Aunque a estas alturas del proceso autonómico puede resultar inconcebible y reiterativo, no podemos dejar de exigir que, como primera medida para la consolidación del Estado Autonómico, en cualquier caso se complete el actual diseño competencial, transfiriéndose a Andalucía las competencias que, estando recogidas en nuestro Estatuto, a pesar del tiempo transcurrido aún no han sido traspasadas. Y pocas muestras puede haber más patentes de la nula fe autonomista de los sucesivos gobiernos socialistas que la existencia de esas abundantísimas listas que el Estado se niega a ceder a sus legítimos titulares. Pero no solo es que no se traspase dichas competencias, sino que cuando el Estado legisla, se ha dedicado sistemáticamente a intentar erosionar las materias ya transferidas, en lo que se ha denominado "rescate competencial", intentando atribuirse numerosas competencias de titularidad autonómica. Ello ha llevado a que el Tribunal Constitucional haya tenido que declarar parcialmente inconstitucionales todas las grandes leyes de la última legislatura que afectan a temas competenciales (leyes de aguas, costas, patrimonio histórico, etc)

Por lo que respecta a nuestra Comunidad, en el tema de la asunción y desarrollo competencial existe una absoluta parálisis desde 1.987. El último Decreto de traspaso data de 20 de Febrero de 1.987 sobre ampliación de medios adscritos a los servicios en materia de carreteras.

Por ello, urge promover las inmediatas negociaciones con el Gobierno Central en orden a las transferencias de las siguientes competencias:

-Ferrocarriles y transportes fluviales cuyo itinerario se desarrolle integramente por Andalucía (art.13.10)

-Aeropuertos y Helipuertos deportivos y los que no tengan la calificación de interés general del Estado (art.13.11). Los puertos y aeropuertos de interés general pueden ser gestionados por la Junta si el Estado no se reserva su gestión directa, habiéndose, hasta la fecha, reservado todos.



ile amond al arter singeres arterne and P Fotoster, alle completone, soda de una ponte con una adencida firmulación del sutema de funcionarios autoriorisco, de estra con la - saturnelas al la factarland us accumpape clever cotribado suo us soilelus) vas niusasifuals sincesser al me atre B column) pronquement and its layer les Todas de coloquemenque contrato at struper egan se raper summet atsimilare me its orlander us rotand scirtum Jeb surp sommenation missoriany is substance you nearline its confraint of us constructions alobe & be and - ster ladourdades, oresenand minuralus, an territorial y correspondentialod (fiscal (fiscal and we reconstructed of source of source of source of source described on the state of the source of undrectes (IRPF e IVA (mudomentalmente). unasuluatano la carpanno catas o mad un

more printege at enjoined stremandle stronge donner e cateur cateurie de marabe comptanción de los CCAA, en el monor els la legislamin basses del Estador. Sulamente conjuming and strumewitele saiturands en ins easyans its beson is use when summeration its le ins soulouisteres, cortage et le ne nune shows my us arribant so ands about theefe le relaisele short un stroop sur le sisue end endem en en monocum de monden summercher at Dumlohumoland nature so estatales, como la company de desales, dande que - ilanes me commender carlado de singuem al

the solve completence can measure solve all and control of a color color color alor alumb alored alored alored alored alored a color of a color alored a color of a color alored a color alored a color alored a color alored as a later a control of a color and as a color and a color alored a color and as a color alored a color alored a color and as a color alored as all a color alored as all as a color and as a color alored as all a color and as a color as all as all a color and as a color as all as all a color and as a color as all as all as all as a color as a



sinteampunes alue anno se abatet le not para aquella ce AA que con us telentes outries visional remilar la reliquies elapores un any pre shabrasher and riches and dearnites colleupes ones norme doitues ne soirontes que tengen excedites. Lentre a elle et Fouch dismintain unes sindang insangued is , cumpaent de misorque at orrad sincular us wines; etinaturur no which evidentiums atuer unes AASS nas ertue alaa unantuteule hatalae arleen at a sureper atypos set il sureline were the around rollyme les with le sed visionere currerard alle un missenancial

le so redischer courseard seles un naiseasanand le so redischer courseard seles un naiseasanand langur and advanteurs and advanteurs and advanteurs and seles and advance a sea so england and seles and a seame and element air seame and constraint as to the constraints.





- els segunds hoper, el cuono hace la fedeabsorbures ni elle vlaste File missacher cas de boulandjud ne sourceper som mos Le us apris emp carles camisantementos Jus missatrumba de almend me structud goode en et que la commitación conference de solunte de stante en solunte de conference en solunte en solute en solunte e germal , sulabore vertired le na harries ouragement de missinageage descriptions de las rend company per solur consular de de consular que de consularant pormunales. Delinas la catronium del delegado - sumbo struntatuerrabury and sinentof sele les saturalmentes amicon le surp que, outoit al ils ituibiser? le re arelabers ne abada 3 greun raisortamentes sun sellicas ce un mes sucresfort silled variet and me sails pe planead, misantan us ne languin, basad

proteine, braklange se vergannet en ne

- nous our our us prosesso la me landanagas overmer streumbery outsitemmes overes and da Para el macionalismo vindolis da entresa, bose mineamyland et brokereges pe miestualque de sur autistico Pader andolus eseja la existencia insum au el autostamento storopo me el publico - epicas y plaule, capais de tradicion pup wither relugion le colessies colonseur us - whose it presents of anapric as it solver sculabura badarlaar at na nacifampara pe noit para encultar fundas enapuatiras y epicaces que du respuesta a les famillemen de aldered vatasure

Todo la que su sec custra con soti apondo de poder e consumentatario supondrà la perdiada de poder e consumentatorio portera sur para la copieda de consumentatorio de decensión de misorara administratorio de desapera administratorio de desapera de misorario de competentatorio de consumentatorio de confirmatorio de competentatorio de c



cucion de les solutations que se proponen, se con-- vot candeples us anniente la anad ica netreur - un candeples us anniente la anad ica netreur . mor round els caits

LA APUESTA POR LA FEDERALIZACION DEL ESTADO

Nos encontramos en un momento crucial para el desarrollo del Estado Autonómico: o bien se siguen profundizando en las actuales disfunciones (desarrollo desequilibrado y desigual) o se aborda de una vez por todas la efectiva federalización del Estado.

Andalucía jugó un papel fundamental en la configuración del Estado Autonómico. Ahora puede juegar ese mismo papel protagonista en el camino hacia la federalización. Ninguna Comunidad Autónoma puede jugar ese papel: ni las "históricas" porque prefieren el actual sistema, ni tampoco las CC.AA. del 143 que carecen del peso poblacional, territorial o político para ello.

LA CONSECUCION DE UN ESTADO FEDERAL IMPLICA:

- A) Un sistema de ejecución autonómica en el que las CC.AA. los ejecuten, con carácter general, todos administrativos, salvo los de titularidad local y los que, por su propia naturaleza, como defensa, sean de competencia estatal. Ello debe ir acompañado con el desmantelamiento la Administración del Estado a niveles periféricos. consecución de este objetivo requiere la reforma artículos 148 y 149 de la C.E., aunque en una primera fase puede arbitrarse mediante Leyes Orgánicas de Delegación, al amparo del artículo 150.2 C.E.
- B) Un sistema verdaderamente cooperativo. El concepto de federalismo cooperativo tiene uno de sus pilares en la participación de las CC. AA. en la formación de la voluntad estatal.
- Reforma del Senado para pasar a ser una Cámara Territorial con competencias en la aprobación de Leyes que afecten a intereses y competencias de las CC.AA. y que intervenga en la elección de miembros de instituciones estatales (C.G.P.J., Tribunal Constitucional, Tribunal de Cuentas, etc)
- Definición conjunta de políticas económicas. El artículo 131 C.E. impone la participación económica general. Debe propugnarse la creación de un Consejo de Política Económica con participación de la Administración Central y Autonómica.

Aunque a estas alturas puede resultar inconcebible, como primera medida debe compeltarse el actual diseo competencial transferiendose a Andalucía las competencias que estando recogidas en el Estatuto aún no han sido traspasadas.

En la profundización en el autogobierno y desarrollo estatutario el anterior gobierno Chaves ha carecido de iniciativa alguna. Necesidad de impulsar esta materia: creación de una Comisión Parlamentaria Permanente de Desarrollo Estatutario.

sigue acentuando el carácter arbitrario y de falta de diálogo en sus relaciones con un colectivo, como el de los funcionarios y funcionarias, determinante para la gestión de la actividad pública.

- 8. El Proyecto del Gobierno sigue considerando a la Deuda Pública como un elemento compensador del déficit inversor de la Administración central en nuestra Comunidad. Lejos de responder a la financiación de proyectos autónomos andaluces, la emisión de Deuda anual está sirviendo, por la vía de los hechos, para hacer frente a las cargas financieras de las deudas anteriores.
- 9. El Proyecto del Gobierno, con una previsión de ingresos por encima de los compromisos y posibilidades reales y una política presupuestaria de gastos que en muchos casos no presupuesta ni la décima parte del gasto previsto, está condenando a la Administración andaluza a una falta de liquidez y a la apertura del endeudamiento extrapresupuestario.
- El Proyecto del Gobierno necesita de una profunda RECTIFICACIÓN en la línea de su política económica.

Sevilla, 15 de noviembre de 1993. El Portavoz del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía, Luis Carlos Rejón Gieb.

2.4 Proposiciones no de Ley y Propuestas de Resolución del Pleno

2.4.1 Proposiciones no de Ley

SOBRE LA VIOLENCIA EN LA PROGRAMACIÓN INFANTIL

Rechazada por el Pieno del Parlamento

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

El Pleno del Parlamento de Andalucía, en sesión celebrada los días 9 y 10 de noviembre de 1993, acordó rechazar la Proposición no de Ley relativa a la violencia en la programación infantil, presentada por el Ilmo. Sr. D. Juan Ojeda Sanz y cinco Diputados más, del G.p. Popular de Andalucía (Núm. expte. 3-93/PNLP-03137).

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 63.1 del Reglamento de la Cámara, so ordena su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía.

Sevilla, 11 de noviembre de 1993. P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, Juan B. Cano Bueso.

2.5 Interpelaciones y Mociones

2.5,2 Mociones

SOBRE LA POLÍTICA GENERAL DEL GOBIERNO ANDALUZ EN RELACIÓN CON LAS CORPORACIONES LOCALES DE ANDALUCÍA

Presentada por el G.p. Andalucista

PRESIDENÇIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

La Mesa del Parlamento, en sesión celebrada el día 16 de noviembre de 1993, ha acordado calificar favorablemente y admitir a trámite la Moción relativa a la política general del Goblerno andaluz en relación con las Corporaciones Locales de Andalucía, presentada por el G.p. Andalucista (Núm. expte. 3-93/M-00005747), consecuencia de la Interpelación núm. 56/91.

A la mencionada Moción, de acuerdo con lo previsto en el artículo 149.2 del Reglamento de la Cámara, podrán presentarse enmiendas hasta seis horas antes del comlenzo de la sesión en que la misma haya de debatirse.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 63.1 del Reglamento de la Cámara, se ordena su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento de Andalucía.

Sevilla, 17 de noviembre de 1993. P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, Juan B. Cano Bueso.

A LA MESA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

El G.p. Andalucista, con arreglo a lo presvisto en el artículo 149 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente Moción, como consecuencia de la Interpelación núm. 56/91, relativa a la política general del Gobierno andaluz en relación con las Corporaciones Locales de Andalucía.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Como consecuencia de la Interpelación debatida en Pleno el día 11 de noviembre de 1993, presentamos para su aprobación por el Pleno la siguiente

Moción

- El Parlamento de Andalucía insta al Gobierno andaluz a que en la actual Legislatura remita al Parlamento el Proyecto de Ley de Régimen Local de Andalucía.
- Asimismo, Insta al Consejo de Gobierno a la creación inmediata del Fondo Andaluz de Cooperación Municipal, de carácter no finalista y determinado según el

mismo criterio que se adopte en la participación en los ingresos del Estado.

- 3. El Consejo de Gobierno instará al Gobierno central a que en el plazo máximo de tres años el objetivo de la descentralización del gasto público (50 - 25 - 25) se alcance mediante el incremento anual de cuatro puntos, tres de ellos aportados por el Gobierno central y uno por las Comunidades Autónomas.
- Plantear, Igualmente, al Gobierno central para que proceda a la reforma de la Ley de Bases de Régimen Local a fin de redefinir las prestaciones de servicios por parte de los Ayuntamientos en función de las competencias que correspondan.
- 5. Dada la situación financiera de los Ayuntamientos, se insta al Goblerno andaluz a la adopción de medidas que permitan salvar la grave situación que atraviesan las Corporaciones Locales andaluzas. Asimismo, que el Consejo de Gobierno inste al Gobierno central a la adopción de medidas en idéntico sentido.
- 6. Instar al Gobierno andaluz a la presentación de un Proyecto de Ley de Reforma de la actual Ley del Consejo Andaluz de Municipios, con objeto de convertir a éste en un verdadero órgano institucional para la interlocución y la cooperación permanentes entre la Junta de Andalucía y los Ayuntamientos.

Sevilla, 12 de noviembre de 1993. El Portavoz del G.p. Andalucista, Juan Miguel Calvo Castaños.

SOBRE LA POLÍTICA DEL GOBIERNO ANDALUZ EN RELACIÓN A LA FINANCIACIÓN Y COMPETENCIAS DE LAS CORPORACIONES LOCALES

Presentada por el G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía

PRESIDENCIA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

La Mesa del Parlamento, en sesión celebrada el día 16 de noviembre de 1993, ha acordado calificar favorablemente y admitir a trámite la Moción relativa a la política del Gobierno andaluz en relación a la financiación y competencias de las Corporaciones Locales, presentada por el G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía (Núm. expte. 3-93/M-00005755), consecuencia de la Interpelación núm. 17/93.

A la mencionada Moción, de acuerdo con lo previsto en el artículo 149.2 del Reglamento de la Cámara, podrán presentarse enmiendas hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en que la misma haya de debatirse.

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 63.1 del Reglamento de la Cámara, se ordena su publicación en el Boletín Oficial del Parlamento de Andalucia.

Sevilla, 17 de noviembre de 1993. P.D. El Letrado Mayor del Parlamento de Andalucía, Juan B. Cano Bueso.

A LA MESA DEL PARLAMENTO DE ANDALUCÍA

El G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía, con arreglo a lo presvisto en el artículo 149 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente Moción, como consecuencia de la Interpelación núm. 17/93, relativa a la política general del Gobierno andaluz en relación a la financiación y competencias de las Corporaciones Locales.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Como consecuencia del debate habido en la sesión plenaria celebrada el día 10 de noviembre de 1993, presentamos para su aprobación por el Pleno la siguiente

Moción

El Parlamento andaluz insta al Consejo de Gobiemo a:

- 1.º Iniciar al más alto nivel político el diálogo necesario para redefinir el marco competencial en base al principio de subsidiaridad y la financiación municipal correspondiente, en aras de lograr un Pacto Institucional para al ámbito local andaluz.
- 2.º Presentar ante el Parlamento de Andalucía de acuerdo con las competencias establecidas en el artículo 13.3 del Estatuto, en el plazo de seis meses, la Ley de Régimen Local de Andalucía.
- 3.º Negociar con la FAMP una formulación para la refinanciación actual de la deuda municipal andaluza, tanto en el marco de la banca pública como en las cajas de ahorros andaluzas, promoviendo las condiciones necesarias de largo plazo e intereses subsidiados por la Comunidad Autónoma.
- 4.º Establecer subvenciones específicas en los Presupuestos de 1994 que cubran el coste de los servicios previstos por los Ayuntamientos en suplencia do la Administración autónoma.
- 5.º Establecer una negociación con la FAMP para colaborar en la búsqueda de financiación específica para el transporte urbano de las grandes ciudades andaluzas.
- 6.º Crear para 1994 el Fondo de Cooperación Municipal Andaluz, dotado al menos con el 13% de los recursos propios (impuestos directos, impuestos indirectos, tasas e impuestos patrimoniales...) de la Comunidad Autónoma andaluza.
- 7.º Instar al Gobierno central a adelantar el proceso de pago en las transferencias de fondos a los Ayuntamientos.
- 8.º Hacer del Plan de Cooperación Municipal Andaluz un Fondo de Solidaridad que permita en 1994 igualar el tratamiento de la Comunidad Autonoma a todos los municipios andaluces.

Sevilla, 12 de noviembre de 1993. El Vice-Portavoz del G.p. Izquierda Unida-Convocatoria por Andalucía, Diego Valderas Sosa.